
ЧТОБЫ ЗНАЛИ ПРАВА СВОИ. В связи с Го-
дом ребенка, который будет проводиться в
Москве в 2007 году, правительство столицы
разошлет почтой каждому москвичу брошюру
«Растем вместе с Москвой» о правах родите-
лей и детей. Об этом сообщила на заседании
комиссии Мосгордумы по официальной по-
литике и трудовым отношениям в понедель-
ник, 27 ноября, первый заместитель мэра в
правительстве города Людмила Швецова. В
книге, в частности, описывается, какие льготы
положены студенческой семье, сиротам, де-
тям, потерявшим одного родителя, детям, на-
ходящимся под опекой, и так далее.

НОВЫХ МОСКВИЧЕЙ ВСЕ БОЛЬШЕ. Стати-
стика за девять месяцев 2006 года показывает
рост рождаемости в столице, сообщила в по-
недельник, 27 ноября, заместитель начальни-
ка управления ЗАГС Москвы Татьяна Ушакова.
За десять месяцев этого года родились 78 839
детей, что на 1855 больше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. Если ноябрь - де-
кабрь не принесут отрицательных показате-
лей, то можно будет говорить о повышении
рождаемости в столице за весь год.

ДЛЯ ОПЕРАТИВНОГО ВМЕШАТЕЛЬСТВА...
Новый хирургический корпус был открыт на
территории городской клинической больницы
№ 1 имени Пирогова в субботу, 25 ноября,
Юрием Лужковым. В ходе церемонии откры-
тия мэр Москвы заявил, что больница являет-
ся одним из важнейших центров по поддерж-
ке здоровья москвичей, ежегодно пролечивая
35 тысяч пациентов. Реконструированный
корпус № 5 представляет собой четырехэтаж-
ное здание общей площадью 25700 кв. мет-
ров. В нем размещены, в частности, 11 опера-
ционных. Центральный стационар рассчитан
на 240 мест. В состав корпуса входит церковь
Знамения Божией Матери.

12лет жизни отдала обучению
подростков-инвалидов. Учила
их всему, что умела - шить,

вязать, вышивать. Мне это занятие по-
могало осознавать собственную вос-
требованность. Ведь я сама инвалид с
детства и зарабатывала на жизнь ре-
меслом золотошвейки. Шила погоны,
создавала знаки отличия военных. За-
мечу, что подобный труд был привиле-
гией инвалидов.

Что изменилось сегодня? Ни один из
моих учеников не может найти работу.
А ведь ребята молодые, самому стар-
шему чуть больше тридцати. На пред-
приятия, расположенные в Солнцеве,
нас не берут. А как добраться до дру-
гих? Беда в том, что район наш удален
от других, нет метро. Чтобы добраться
до ближайшей станции, требуется поч-
ти час. Кроме этого, транспорт утром
переполнен, и подобная задача стано-
вится нелегкой даже для обычного, здо-
рового человека. А что делать тем, кто
страдает полиомиелитом, сердечной
недостаточностью и прочими заболева-
ниями? Поэтому необходима работа не-
далеко от дома.

Почему в нашем районе нет офисов,
рабочих мест для инвалидов? Нам при-
возили бы заказы, а мы их выполняли.
Нигде не найти более усидчивых лю-
дей, согласных на сдельную оплату тру-
да! Я ходила и в муниципалитет, и в уп-
раву нашего района. Везде меня прини-
мают, вежливо слушают и даже сочув-
ствуют. Посидим, покумекаем и разой-
демся. А между тем до сих пор более
двухсот инвалидов влачат нищенское
существование.

Мы ведь и лестницы мыть можем.
Пусть только в своем подъезде, но уже
тысяча рублей в месяц в кармане. Но
на эту работу нас не берут - говорят,
что нанимать приезжих выгоднее. По-
чему?

Сейчас действует закон, по которому
предприятие может не брать на работу
людей с ограниченными физическими
возможностями. Но в этом случае руко-
водство должно производить опреде-
ленные перечисления в фонд квотиро-
вания для создания рабочих мест для
этих людей. Но что нам с этих денег?
Максимальные выплаты государства не
превышают четырех тысяч рублей. Мы
хотели бы зарабатывать, быть полезны-
ми обществу. Но, боюсь, в нашем рай-
оне инвалидность - это приговор.

РАЗВЕ
ИНВАЛИДНОСТЬ -
ПРИГОВОР?

Любовь 
ДЕНИСОВА,
инвалид
с детства
II группы

Михаил АНТОНЦЕВ,
депутат Мосгордумы:

- Все оборачивается во вред в том
случае, когда мигранты живут в не-
благоприятных условиях: размеща-
ются в подвалах, две трети заработ-
ной платы отдают вымогателям. Тог-
да средства на пропитание они выну-
ждены добывать преступным спосо-
бом. Это никому не идет на пользу.

Сергей ГАЛУСТОВ,
начальник управления ЖКХиБ
префектуры ЗелАО:

- Для нашего округа этот вопрос
вообще неактуален, потому что у нас
нет такого наплыва мигрантов,  как в
других округах Москвы. Более того,
около тридцати тысяч зеленоградцев
ездят на работу в столицу, потому
что у нас не хватает рабочих мест. А
те, что есть, ценятся местными жите-
лями очень высоко.

Ольга СВАНИДЗЕ,
начальник отдела кадров ДЕЗ
района Свиблово:

- На этот вопрос однозначно не от-
ветишь. Вот у меня, например, есть

должность диспетчера. И я с удо-
вольствием взяла бы мигранта, да
только очень сложно оформить доку-
менты на людей из ближнего зарубе-
жья, а иногда даже и невозможно.
Москвичи не хотят идти на эту долж-
ность с зарплатой шесть тысяч руб-
лей. Так что проблема скорее всего
не в самих мигрантах, а в их регист-
рации.

Леонид КЛЕЙМАН,
заместитель начальника
по комплектации
«Объединенной строительной
группы»:

- Мигранты в ЖКХ – это скорее
обуза. Потому что нужно, чтобы че-
ловек из ближнего зарубежья обя-
зательно имел регистрацию. По соб-
ственному опыту знаю, что мигран-
ты должны пройти специальные
курсы по повышению квалифика-
ции, чтобы работать в нашей орга-
низации. А это займет много време-
ни, да и финансово накладно. Так
что я считаю: если нужен дешевый
труд – можно нанять мигрантов, а
если качественный - лучше найти
русского работягу.

Руслан С.,
дворник:

- Я приехал в Москву из Казахстана
и уже третий год работаю в ДЕЗе.
Днем дворы убираю, а вечерами под-
рабатываю охранником в японском
ресторане. Может, для кого-то я и
обуза, может, кому-то настроение
порчу тем, что не русский. Только  мне
вот кажется, что и я, и такие же приез-
жие-дворники очень нужны москви-
чам. Мы без вопросов делаем всю
грязную работу, при этом не ленимся,
по пьяни не прогуливаем, всегда веж-
ливо с жителями разговариваем.

Алла ШКУРИНА,
старшая по дому по улице
Пестеля, 2А (СВАО):

- Для меня нет разницы, кто под-
метает двор, убирает мусор, красит
стены в подъезде – мигрант или рус-
ский. Самое главное, чтобы работа
была сделана хорошо. Люди из
ближнего зарубежья точно не обуза.
Потому что наши мужики, к сожале-
нию, часто спиваются, и, естествен-
но, от них никакого толку. В этом пла-
не мигранты более ответственные
люди.

Михаил КОКШЕНОВ,
режиссер, народный артист
России:

- Я не делю людей по такому
признаку - приезжие они или нет.
Мне кажется, нужно обращать вни-
мание ДЕЗам только на то, какой
перед ними профессионал. Я не
знаю, скажем, кто у нас обслужи-
вает дом, главное, что у нас «лифт
приходит по расписанию». Кстати,
так называется один из моих
фильмов.

Владимир ТАРАКАНОВ,
заместитель генерального
директора Московского фонда
подготовки кадров:

- С одной стороны, дворниками на
Руси традиционно работали татары, а
армяне тачали сапоги. Поэтому ми-
гранты-уборщики - это наша тради-
ция. И раз москвичи не хотят подме-
тать улицы, другого выхода нет. Ну а
вред от использования труда мигран-
тов в том, что не все работодатели ат-
тестовывают таких работников. А ес-
ли  человек аттестован по профес-
сии, то какая разница, какого цвета
его кожа...
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

МИГРАНТЫ В ЖКХ: ОБУЗА ИЛИ БЛАГО?

МАЛОМУ БИЗНЕСУ
НУЖНА 
ПЕРСПЕКТИВА 6
КОНКУРЕНЦИЯ
НА РЫНКЕ ЖКУ... 8-9
ГЛАЗАМ СЛАДКО,
А ЛЮДЯМ – ГАДКО 10
КТО НА УЛИЦЕ 
ХОЗЯИН? 15
ВОВА-«МЕРСЕДЕС»
ИДЕТ НА ПОСАДКУ 17
МЕДИЦИНА 
В ГАРАНТИЯХ 20

Э та гигантская «печка» способ-
на обогреть 528 жилых и не-
жилых зданий. Двадцать во-

семь тысяч жителей районов Ме-
щанский и Красносельский получа-

ют от этой станции тепло и горячую
воду

....От метро «Проспект Мира» сюда
можно дойти минут за пятнадцать. Сто-
ит только свернуть на Большую Перея-

славскую улицу, и замечаешь высокие
трубы. Словно теплоход причалил пря-
мо к центру города... В день рождения
станции утренняя летучка проходит по-
праздничному: с самоваром, разными
сладостями и фруктами. Начали ее с
поздравления лучших работников, с на-
граждения их премиями, путевками, с
вручения передовикам цветов.

НОВОСТИ

Окончание на стр. 4

Надежда ГОЛОВКОВА:
Потребитель – это должно
звучать достойно 19

Виктор МАТВЕЕВ:
Физики рвутся 
в «темный мир» 16

Владимир ПЛАТОНОВ:
Хороший закон меняет жизнь
к лучшему 2

Предприятию № 7 филиала № 1 «Центральный»
ОАО «МОЭК» исполнилось 40 лет. Многие старо-
жилы называют эту тепловую станцию по привыч-
ке РТС «Переяславская». 
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